
L’ACCORD DU PARTICIPE PASSÉ 

 

1) Le participe passé conjugué avec l'auxiliaire être s’accorde en genre et en nombre avec le 

sujet. 

Exemples : Le printemps est revenu. La neige est revenue. Les beaux jours sont revenus. 

Les longues journées sont revenues. 

 

2) Le participe passé conjugué avec l'auxiliaire avoir ne s'accorde pas avec le sujet. 

Exemples : Le chien a mangé.  La souris a mangé. Les lions ont mangé. Les louves ont mangé. 

 

3) Le participe passé conjugué avec l'auxiliaire avoir s'accorde avec le complé-

ment d’objet direct (COD) quand celui-ci est placé avant l’auxiliaire. 

Exemples : La maison dont tu m’as parlée est vraiment magnifique. 

 

Ces films, je les ai déjà vus l’an dernier ! 

 

4) Le participe passé employé sans auxiliaire s’accorde en genre et en nombre avec le nom 

qu’il accompagne. C’est alors un adjectif qualificatif. 

Exemple : Nous avons visité une maison hantée !  


